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CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL MOOCA
Rua Taquari, 549 – Mooca – Cep: 03166-000

São Paulo - SP
E-mail: cpm2022mooca@gmail.com

ATA DA 27ª REUNIÃO DO CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL MOOCA – BIÊNIO 

2022-2024 – 24ª REUNIÃO ORDINÁRIA – 29 de outubro de 2024. No vigésimo nono dia do 

mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, em formato presencial, foi realizada às 

dezenove horas em primeira convocação, a 27ª Reunião deste CPM Mooca – 24ª Ordinária, na 

sede da Subprefeitura Mooca, localizada na Rua Taquari, 549 – térreo. Abertos os trabalhos com a 

seguinte pauta: 1. Abertura com as considerações da Mesa e Autoridades; 2. Leitura e aprovação da 

Ata da Reunião Ordinária de 30/09/24; 3. Eleição das mesa diretora: Coordenador/a, Secretário/a 

Geral e Secretário/a Adjunto; 4. Informe sobre a Eleição ao Conselho Participativo Municipal - 

Biênio 2025-2027: edital e prazos de inscrição; 5. Verba Remanescente PLOA 2025 (Participe +) – 

Art. 9°, § 3° da Portaria SF 126; 6. Forma devolutivas aos munícipes; 7. Quebra de decoro dos 

conselheiros/as; 8. Considerações dos Conselheiros; 9. Considerações e demandas dos Munícipes; 

10. Encerramento

Às 19 horas foi constatado a presença dos seguintes conselheiros e conselheiras: Italo Leonelo 

Junior, Wanda Herrero, Suely Ramos Bezerra Soares de Meneses, Nair Maria Costa, Jose Roberto 

Ferreira Hangai, Wagner Wilson, Péricles Formigoni, Irmã Miryam Aparecida Marquezini Feitosa, 

Ciro Jose Alves e Givanildo De Jesus Santos.

Presentes os munícipes e autoridades a seguir relacionadas: Roberto Amaral Fernandes – 

Conseg Belém, Aelison A. de Queiroz – Conseg Brás-Mooca-Belém, Eliane Fossa – UPA Mooca, 

Eduardo Coelho – Interlocutor Sub Mooca, Samara Samir Abbas – CET, Antonia Ferreira de 

Freitas, Marcus Vinícius Valério – Subprefeito, Gladys Choque Alconz, Ana Claudia N. S. 

Alexandrino dos Santos – Gab Vereador Isaac Felix, Joaniro Amâncio – CPM Perus-Anhanguera, 

Ruth Maria Guilherme  - IAPI, Doralice Cout5inho Galtieri e Oforcio Pedro Costa.

A Coordenadora Wanda Herrero abriu os trabalhos agradecendo a presença de todos, 

agradecendo ao Wagner, Péricles e Italo pelo empenho que estiveram junto na mesa diretora do 

CPM Mooca nos últimos dois anos, manifesta que foi humilhada e desrespeitada sem nunca ter 

ofendido ou chamado atenção de ninguém somente por favor, entretanto a Conselheira Suely 

superou em várias pessoas e autoridades para entrar com processo e como já tenho uma formação 

para não retrucar tenho somente compaixão. 

Em continuidade o Conselheiro Italo informa sobre a pauta e passa aos informes: reitera sobre o 

disposto no Art. 18 da Portaria 02/19 atualizada pela Portaria 12/24 que versa sobre a participação 
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social e o direito de expressão aos conselheiros e munícipes e devendo o interessado requerer sua 

inscrição junto ao Secretário-Geral ou Adjunto do Conselho; informamos que no dia 16 de outubro 

de 2024 estivemos presente na Praça Camila Taliberti delimitada pelas ruas Azevedo Júnior e da 

Figueira, para a assinatura do contrato objetivando iniciar as obras do PLAY LÚDICO o qual foi 

aprovado pelo CPM Mooca com a verba dos R$ 6 milhões neste exercício (Processo SEI 

6046.2024/0001060-3), contamos com a presença do Subprefeito Marcus Vinicius, Helena Taliberti 

mãe da Camila Taliberti, dos conselheiros Italo, Péricles, José Hangai e Suely, além de vários 

moradores, na oportunidade a Subprefeitura incluiu uma faixa informando que a realização da 

reforma da referida praça foi iniciativa do nosso CPM-Mooca dando assim o devido 

reconhecimento de nosso trabalho em benefício de nosso território e a importância da participação 

social da comunidade. O Subprefeito manifesta a importância do Conselho Participativo e a 

participação social, passando informes sobre as praças e da Rua Oriente. Informamos ainda sobre a 

Praça localizada no Pari entre a AV. PRESIDENTE CASTELO BRANCO X RUA DR. 

MIGUEL PAULO CAPALBO que é a segunda praça a receber o PLAY LÚDICO dentre as que 

foram destinadas a referida verba que o processo de licitação está em fase de finalização e que em 

novembro teremos maiores informações e dados sobre o projeto. Recebido as devolutivas da CET 

referente aos Ofícios 38/24 e 43/24 respectivamente da Rua Araguaia e Rua Visconde de Parnaíba 

sobre as placas de proibido estacionar. Dando seguimento passou-se a leitura da ATA da R.O. 

ocorrida em 30/09/24. Verificado erro de grafia por inelegível na lista de presença da reunião em 

referência a qual se faz a devida correção no nome da munícipe Ruth Maria Canllene retificando 

para Ruth Maria Guilherme e não como constou, sendo informado que antes de enviar a referida ata 

para publicação a mesma será corrigida. Não sendo necessário proceder a uma “errata”. Procedido a 

consulta aos membros do pleno pela aprovação e considerações a ATA de setembro de 2024, sendo 

a mesma aprovada por maioria com as abstenções dos membros Suely, Ciro, Gil e Nair sob a 

justificativa dos três últimos de não estarem naquela reunião.

Em continuidade foi procedido a eleição da mesa do CPM-Mooca para o período de outubro a 

31/dezembro/2024: Para o cargo de coordenador candidatou-se o Conselheiro Péricles Formigoni, 

sem mais candidatos foi eleito por aclamação da totalidade dos membros presentes. Para o cargo de 

Secretário Geral candidataram-se os Conselheiros José Roberto Ferreira Hangai e Givanildo De 

Jesus Santos, distribuída as cédulas e procedida a apuração José Hangai obteve 7 votos e Givanildo 

obteve 2 votos. Sendo declarado José Roberto Ferreira Hangai novo Secretário Geral. Para o cargo 

de Secretário Adjunto candidatou-se o Conselheiro Givanildo De Jesus Santos, sem mais candidatos 

foi eleito por aclamação da totalidade dos membros presentes.

4. Informamos sobre a Eleição ao Conselho Participativo Municipal - Biênio 2025-2027: edital e 

prazos de inscrição e manifestamos preocupação com um vídeo divulgado pela Casa Civil onde é 
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utilizado a imagem de nossa reunião ocorrida no mês de junho/24 com divulgação no dia 21/10/24 

sem que houvesse a permissão do uso de imagem dos conselheiros e demais participantes da 

reunião, bem como a preocupação do uso em campanha eleitoral ao próximo biênio. 

Recomendando-se aos pré-candidatos que não o utilizem para não se locupletarem indevidamente e 

correrem o risco de impugnação de suas candidaturas; 

 

5. Verba Remanescente PLOA 2025 (Participe +) – Art. 9°, § 3° da Portaria SF 126. Procedido o 

esclarecimento sobre a referida verba, foi apresentado aos presentes a sugestão de realizarmos uma 

reunião extraordinária a qual foi aprovada pelo pleno a ser realizada no dia 11 de novembro com 

prazo para apresentação de propostas até o dia 04 de novembro que deverá ser encaminhado ao e-

mail cpm2022mooca@gmail.com, até às 17 horas, objetivando o encaminhamento a todos os 

membros do pleno para que tenham acesso às propostas e poderem votar com livre arbítrio na 

reunião extraordinária. A proposta é de que tanto conselheiros como os munícipes encaminhem até 

a data de 04 de novembro as suas propostas para que sejam incluídas no processo de deliberação e 

votação pelo pleno no dia 11/11/24, sendo a mesma aprovada a unanimidade. Ainda sobre a 

utilização da verba remanescente, o conselheiro Italo fez algumas sugestões para aplicação do 

referido recurso financeiro de R$ 3 milhões: 1 - Reforma e manutenção do canteiro central da 

Avenida Paes de Barros com execução de reforma das muretas e do paisagismo com investimento 

de aproximadamente R$ 980.000,00; 2 - Instalação de um PLAY LÚDICO dentro do Centro 

Esportivo Salim Farah Maluf na Rua Taquari, 635 com investimento de aproximadamente R$ 2 

a 3 milhões; 3 - Revitalização da Praça Ciro Pontes, Valor Aproximado R$ 581.963,23; 4 - 

Revitalização da Praça Barão Aquiraz, Água Rasa, Valor Aproximado R$ 515.810,48. Dentre as 

4 propostas acima identificadas, a sugestão é que seja aplicada na proposta número 2 (dois) 

Instalação de um PLAY LÚDICO dentro do Centro Esportivo Salim Farah Maluf na Rua 

Taquari, 635 com investimento de aproximadamente R$ 2 a 3 milhões. Devendo ser a mesma 

decidida na reunião extraordinária de 11 de novembro em conjunto com as demais propostas que 

venham a ser apresentadas conforme acima exposto. O Conselheiro Ciro sugere que dentre as 60 

propostas do Participe+ que não foram acolhidas em 13/05/24 sejam analisadas e discutidas pelo 

pleno, Suely e Péricles manifestam apoio a proposta do Ciro. 

Informamos a todos os conselheiros e munícipes presentes sobre as audiências públicas 

devolutivas que já iniciaram, a da Mooca ocorrerá dia 21/11/24 às 18 h 30 através da 

plataforma YouTube, localizado no endereço eletrônico https://bit.ly/3RuKoDh , bem como 

outras que serão realizadas na Câmara de Vereadores que ocorrerá de forma presencial e também 

online a partir do dia 30/10 até 27/11/24. 

6. Forma devolutivas aos munícipes: já informadas acima referente a CET; 
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7. Quebra de decoro dos conselheiros/as: Péricles faz algumas considerações sobre a forma de agir 

de cada um dos membros do pleno, a forma como devemos nos conduzir dentro do respeito a todos 

e todas. 

8. Considerações dos Conselheiros: Péricles manifesta sua visita ao Conselho Municipal do 

Imigrante e apresenta cartaz de evento de uma “marcha” que ocorrerá dia 1º de dezembro; Suely 

sobre erros ortográficos nas atas. Informa que leu a ata de 26/08 que foi mencionado a expressão 

“via pública com base no Art. 7º do Decreto 17.710/21 na Rua Visconde de Parnaíba, 1592 ao 

1800. Momento em que a Conselheira Suely manifesta “indelicado, você sempre foi, agora você 

está mandão” (00:09:11), expressão dirigida ao Conselheiro Péricles Formigoni – Secretário 

Adjunto que não manifestou qualquer resposta à provocação”, manifestando que confirma a 

expressão em destaque e que não foi dirigida ao Conselheiro Péricles, mas sim ao Conselheiro Italo. 

Manifesta que o Gil tem razão pela falta de transparência por ter ido a Pça Camila Taliberti e não 

ter sido informada pela coordenação do CPM por não ter havido a divulgação entre os membros do 

pleno. Antônia manifesta que o coletivo de moradores da Mooca defende o Centro Esportivo da 

Mooca seja utilizado como centro esportivo e que agradece a proposta do Italo para o Play Lúdico 

no Centro Esportivo da Mooca. Pede que sejam instaladas catracas para acesso ao CEM Salim 

Farah Maluf. Informa que se deparou com três usuários com tornozeleira e que expulsou um deles 

que estava de vendo crianças jogarem. Eliane Fossa manifesta que o CPM não é autoridade, que 

autoridade é o nosso regional, é o assessor dele e que o CPM não pode usar o crachá querendo 

impor-se para que sejam cumpridas as suas ordens. Manifesta ainda que o conselheiro é voluntário 

para ajudar o munícipe, a mesma coisa é o CONSEG onde autoridade é o delegado, o comandante, 

o capitão e que os demais membros são munícipes empossados em funções de conselheiros. Aelison 

manifesta que passa pela mesma coisa no CONSEG que devemos separar as coisas pertinentes ao 

conselho dos debates pessoais. Sugere a criação de um comitê de ética. Gil manifesta sobre os três 

minutos de fala e por vezes precisar de outros três minutos. 

9. Considerações e demandas dos Munícipes: recebido uma demanda da Sra. Antonia Ferreira de 

Freitas, que informa ter protocolado no “Fala aí São Paulo”, solicitando a instalação de catracas no 

C.E.M. Salim Farah Maluf, estudos e ações, onde estudos com legislação se efetue o uso do Ginásio 

Esportes exclusivamente ao Clube Escola e seus usuários de direito. Proposta ao Prefeito Ricardo 

Nunes Fala aí São Paulo 2024 em reunião e em site PLOA 2025.

10. Encerramento: Foi encerrada a reunião às 21 horas.

ENCERRAMENTO: Nada mais havendo foi procedido ao encerramento da 24ª (vigésima quarta) 
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Reunião Ordinária do Conselho Participativo Municipal da Subprefeitura Mooca, 27ª (vigésima 

sétima) na gestão Biênio 2022-2024, convidamos os munícipes e saem convocados os membros do 

CPM Mooca para a próxima REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA que ocorrerá na data de 11 de 

novembro de 2024 e REUNIÃO ORDINÁRIA que ocorrerá no dia 25 de novembro de 2024.  

A presente ata foi redigida por mim, Italo Leonelo Jr, Secretário Geral, Wanda Herrero, 

Coordenadora e Péricles Formigoni, Secretário Adjunto. 


